
El Escudo de la Fe
¿Sabes cómo utilizarlo?

u

Descárgame
y toca cualquier
título, autor 

objeto marcado 
para interactuar.

Estupor y asco ante la blasfemia olímpica

Edición # 026    |    Julio  2024

La fórmula de 
la felicidad

¡Hagan algo con 
la ludopatía!

Las mentiras del 
progresismo católico

La tradición es 
la esencia



FAMILIVIDA - Julio 2024

<

2

Saludos cordiales, estimados lecto-
res. Les presentamos la entrega #26 
de julio/24 de nuestra Revista, enfo-
cada como siempre en la familia, la 
vida, la moral, la ética y la verdad, 
desde la perspectiva de Cristo, quien 
es Camino, Verdad y Vida. Nos com-
prometemos a luchar con el Escudo 
de la Fe contra las mentiras del 
llamado “progresismo católico”.
Este año se conmemoran 100 años 
de las Olimpiadas en París, donde 
el mundo fue testigo de la fe de Eric 
Liddell, protestante escocés, y de 
la entereza de Harold Abrahams, 
hijo de inmigrantes judíos. Estos 
atletas mostraron valores humanos 
dignos de la élite deportiva mundial, 
una hazaña que fue retratada ma-
gistralmente en la película *Carros 
de Fuego* de 1981. Menciono esto 
para destacar la gran diferencia 
entre aquellas olimpiadas y las que 
vemos hoy, 100 años después, un 
deplorable espectáculo que contras-
ta con la visión de paz y cooperación 
internacional que el barón Pierre de 
Coubertin, pedagogo francés, tuvo 
al revivir los juegos olímpicos.

Carta del editor

Héctor  Yépez  Flores

En esta edición, Monseñor Schnei-
der nos recuerda que la tradición es 
la esencia de la Iglesia. Joseph Mc-
Gilloway, quien cambió la política por 
el sacerdocio, es hoy un exorcista en 
Alaska y nos ofrece 8 consejos para 
protegernos del demonio. Además, 
abordamos temas como la reapa-
recida adicción a la ludopatía, que 
ahora afecta incluso a adolescentes, 
y cómo diputados chilenos alzan su 
voz contra los tratamientos hormo-
nales. También incluimos la fórmula 
de la felicidad según Viktor Frankl y 
una lista de los 100 mejores libros de 
la literatura universal.
Finalmente, Hernán Pérez Losse 
describe la famosa puerta que dice: 
“Dejad toda esperanza,” palabras 
de Dante que llevan al infierno. Hoy 
parece que la Asamblea, la Corte 
y los políticos quieren que Ecuador 
cruce esa puerta sin retorno, donde 
se pierde toda esperanza. ¿Merece-
mos esto los ecuatorianos? Que Dios 
nos dé fuerza para construir mejores 
caminos para nuestra nación.  
Agradecemos su gentil atención.

Dirección  
Sr. Héctor Yépez Flores

Coordinación Editorial
Msc. Indira Mori V.

Coordinación de Proyectos
Ing. María Teresa Amador M.

Equipo editorial
Eco. Carolina Vinueza F.

Msc. Kira Vera V.

Eco. Ana María Vinueza F.

Abg. Héctor Yépez M.

Msc. Vanessa Avellán E.

Diagramación 
Lcdo. César Puente A.

Fotografía 
RAW Services - 0968090654

Publicidad
Lcda. Sonia Bonnard B.

http://www.twitter.com/HectorRYepez
http://myurls.co/rawservicesec
http://wa.me/593968090654
http://www.twitter.com/HectorRYepez


FAMILIVIDA - Julio 2024

<

3

Índice

Actualidad

Estupor y asco 
ante la blasfemia 

olímpica

01
Sociedad
Pedido de 

una figura de 
TyC Sports: 

“Hagan algo”

15

Solicitan comisión 
por tratamientos 
para niños trans

07

Provida

Dejad toda 
esperanza...

03

Política

De político a monje 
y hoy exorcista 
en Alaska: su 
primer caso

19

Testimonio

La tradición 
es la esencia 
de la Iglesia

23

Iglesia

Los 100 mejores 
libros de la 

literatura universal

31

Cultura

Nunca es lícito 
cambiar el sexo

42

Teología

La Fórmula de 
la Felicidad

38

Salud

Oración de la 
Sangre de Cristo 

para proteger 
a los hijos

54

Oración
Ocho consejos 
de exorcistas 

para protegerte 
del demonio

48

Espiritualidad

Las mentiras 
del progresismo 

católico

12

Familia

Regalo del Mes

¡Descarga el libro  
“Ángeles y Demonios” 
del Mons. Alfonso Uribe 

en Formato PDF!
AQUÍ

https://drive.google.com/file/d/1P5Md69KqROGts3_KbroDepNrNJ7X47jz/view?usp=drive_link


FAMILIVIDA - Julio 2024

<

1

Lo sucedido en la ceremonia in-
augural  de los Juegos Olímpicos 
de París, una manifiesta y delibe-
rada blasfemia contra Jesucristo, 
está suscitando la reacción de 
obispos de todo el mundo, en 
particular norteamericanos.

A la indignación de los obispos 
franceses o del obispo de Orihue-
la-Alicante, José Ignacio Munilla, 
se suma la del popular obispo 
estadounidense Robert Barron, 
quien ha reaccionado a la cere-
monia inaugural dejando en las 
redes sociales un mensaje similar 
al de Munilla: “¿Se habrían atre-
vido alguna vez a burlarse del 
Islam de manera similar? Esta 
sociedad posmoderna, profun-
damente secularista, sabe quién 
es su enemigo (lo están nom-
brando) y deberíamos creerles”.

Estupor y asco de Barron y otros 
obispos de Estados Unidos ante 
la blasfemia olímpica de París
Redacción ReL | religionenlibertad.com

Continúa >>

Del mismo modo ha reaccionado 
el arzobispo de San Francisco, 
monseñor Salvatore Cordileo-
ne, que indicaba en Twitter: “El 
fundamentalismo secular se ha 
infiltrado ahora en los Juegos 
Olímpicos, hasta el punto de blas-
femar la religión de más de mil 
millones de personas. ¿Harían 
eso con cualquier otra religión? 
Pido a todo nuestro pueblo que 
ore por el restablecimiento de la 
buena voluntad y el respeto”.

El obispo Daniel Flores de 
Brownsville, Texas, también se 
apresuró a compartir su reacción, 
afirmando: “Mi vocabulario no es 
lo suficientemente variado como 
para encontrar una palabra para 

Actualidad

1

¿Se habrían atrevido alguna vez a burlarse del Islam de manera similar?¿Se habrían atrevido alguna vez a burlarse del Islam de manera similar?

https://www.infocatolica.com/?t=noticia&cod=49622
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Estupor y asco de obispos frente a blasfemia olímpica >

el sentimiento en la boca de mi 
estómago” y afirmó que las per-
sonas de fe cristiana “merecen 
más respeto”.

Por su parte, el obispo de 
Madison, Donald Hying, iba 
un paso más allá y pide a los 
fieles: “En reparación por la 
blasfemia en París, ayunemos 
y oremos, renovamos nuestra 
devoción a la Eucaristía, al 
Sagrado Corazón y a la Virgen 
María. Que Jesús sea adorado 
y amado en cada sagrario del 
mundo. Gracias Señor por la 
Eucaristía y la Última Cena, tu 
amor por nosotros”.

Han blasfemado la religión de más de mil millones de personasHan blasfemado la religión de más de mil millones de personas

2

Actualidad

https://www.youtube.com/@proclamalectio
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Dejad toda esperanza...

Hernán Pérez Loose | eluniverso.com

Dejad toda esperanza, vosotros 
que entráis por aquí. (Lasciate 
ogni speranza, voi ch’intrate) son 
las palabras que Dante dice ha-
berlas encontrado grabadas en 
lo alto de una puerta al inicio de 
su viaje por una selva oscura; se 
refería a la puerta que lleva al In-
fierno (If. III,7-9). 
Es el sitio de la condena eterna 
y, por lo tanto, quienes atravie-
san ese umbral, es mejor que 
dejen de lado toda esperanza. 
Para ellos todo está perdido. 

3

Y eso precisamente es lo que 
se apresta a hacer buena parte 
de la carcomida clase política 
ecuatoriana en las semanas que 
vienen: se apresta a atravesar la 
puerta del Infierno. Ese umbral 
lo habrán pasado si tienen éxito 
en su intención de exonerar de 
responsabilidad política al ex-
presidente del Consejo de la 
Judicatura, uno de los mayores 
causantes de la descomposi-
ción de la Justicia, y que está 
siendo procesado penalmente. 
Al eximirlo de responsabilidad 
política a este nefasto individuo, 
le habrán propinado una bofeta-
da al Ecuador.

Ya han dado el primer paso. Lo 
han hecho sin ningún rubor. En 
efecto, la Comisión de Fiscali-
zación de la Asamblea Nacional 
ha aprobado un informe liberan-
do de responsabilidad política al 
mencionado personaje.

Política

Continúa >>

https://www.eluniverso.com/noticias/politica/informe-a-la-nacion-2024-este-es-el-texto-completo-del-discurso-del-presidente-daniel-noboa-nota/
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Dejad toda esperanza... >

Un informe vergonzoso, única-
mente comparable con aquel 
otro que produjo otra comisión, 
y en el que se concluye, pala-
bras más, palabras menos, que 
el asesinato de Fernando Villavi-
cencio no fue un delito político, 
sino un simple delito común y 

que de paso el responsable sería 
el expresidente Guillermo Lasso.
Luego  de que la comisión de Fis-
calización lo ha eximido a Terán, 
será el Pleno de la Asamblea 
Nacional el que deba decidir si 
acepta o no dicho informe. Es in-
dudable que, si el Pleno lo libera 
de responsabilidad política, a 
pesar de que las concluyentes 
evidencias que existen -algunas 
de ellas admitidas por uno de 
sus cómplices ante la Corte Na-
cional-, ello va a tener un enorme 
peso político. La presión sobre 
los magistrados que lo juzgan 
será grande, no obstante que 
esa decisión no los obliga jurídi-
camente. Después de todo, se 
trata del pronunciamiento de un 
órgano de rango constitucional.
Sin embargo, lo más grave será 
el mensaje que se enviará.
No nos importa la corrupción ju-
dicial. Es más, somos parte de 
ella. Apoyamos la politización de 
la justicia, al tráfico de influen-

4

Quienes atraviesan ese umbral, es mejor que dejen toda esperanzaQuienes atraviesan ese umbral, es mejor que dejen toda esperanza

Continúa >>
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cia, a la venta de sentencias, a 
la penetración del crimen organi-
zado en las cortes. Nos importan 
un rábano las investigaciones de 
la fiscal general del estado, Dra. 
Diana Salazar.
Ese será el mensaje. Y ese 
mensaje, ya de por sí repulsi-
vo, lo enviarán tomados de las 
manos quienes asesinaron al 
general Jorge Gabela; manda-
ron a apalear a Carolina Llanos 
hasta que perdiera a su criatu-
ra en gestación; fabricaron el 
secuestro de un opositor en Co-
lombia; saquearon sin piedad las 
arcas fiscales; aprobaron la ley 
mordaza; hicieron de la corrup-
ción su plan de gobierno; abrieron 
las puertas a narcotraficantes; 
auparon el sicariato; permitieron 
la venta de drogas a los jóvenes 
estudiantes hasta convertirlos en adictos.

Al crimen organizado no se 
lo vence negociando con sus 
capos. Basta ver lo que pasa en 
Colombia o México, donde las 
élites políticas incurrieron en ese 
fatal error.
Si quieren atravesar la puerta 
del infierno, háganlo ustedes 
nomás; pero no arrastren a todo 
el país a semejante destino. Los 
ecuatorianos no merecen seguir 
sufriendo más.

Dejad toda esperanza... >

Política

5

¿El asesinato de Fernando Villavicencio fue un “simple delito común”?¿El asesinato de Fernando Villavicencio fue un “simple delito común”?
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Esperanza Navarrete | latercera.com

Diputados de Chile Vamos y 
republicanos solicitan crear 
comisión investigadora por 
tratamientos hormonales 
para niños trans

La solicitud de los parlamentarios se enmarca en la 
controversia que generó en Chile y el mundo la inves-
tigación Cass Review, que llevó a que países como 
Inglaterra restringieran el uso de bloqueadores de pu-
bertad en menores de edad.

La tarde de este jueves, las bancadas de diputados de 
Chile Vamos (RN, UDI y Evópoli), junto al Partido Re-
publicano e independientes, anunciaron la solicitud de 
una comisión investigadora que aborde el tratamiento 
hormonal al que acceden niños, niñas y adolescentes 
(NNA) que desean iniciar su transición de género.
Esto, tras la controversia que generó en Chile y el 
mundo el estudio denominado Cass Review, realiza-

Continúa >>

Inglaterra es el quinto país europeo que limita estos tratamientosInglaterra es el quinto país europeo que limita estos tratamientos

Provida

https://www.latercera.com/politica/noticia/diputados-de-chile-vamos-y-republicanos-solicitan-comision-investigadora-por-tratamientos-hormonales-para-ninos-trans/LD7EZXUV6RFVPCEQILCAMS4ZN4/
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Solicitan comisión por tratamientos para niños trans >

do por la pediatra y expresidenta 
del Royal College of Paediatrics 
and Child Health, Hilary Cass, 
y que llevó a que Inglaterra res-
tringiera en marzo pasado el uso 
de bloqueadores de pubertad en 
menores de edad -que también 
son aplicados en Chile-, salvo 
para pacientes inscriptos en in-
vestigaciones clínicas.
Así, Inglaterra se convirtió en el 
quinto país europeo (además 
de Suecia, Finlandia, Noruega 
y Dinamarca) que limita estos 
tratamientos acusando falta de 
pruebas de sus beneficios y pre-
ocupación por los daños a largo 
plazo, que pueden ir desde hi-
pertensión hasta infertilidad y 
osteoporosis. 
No obstante, el informe también 
ha recibido críticas por su meto-
dología y, entre otras cosas, por 
dejar fuera aspectos como la re-
ducción de la ideación suicida y 
autolesiones en quienes utilizan 
terapias de hormonas.

“Queremos comunicarle al go-
bierno del Presidente Boric que 
vamos a investigar todas y cada 
una de las aristas vinculadas a la 
aplicación de terapias hormona-
les en menores de edad”, advirtió 
el diputado Diego Schalper (RN).

El parlamentario indicó que le 
habría preguntado a la subsecre-
taria de Salud Pública, Andrea 
Albagli, por qué el gobierno “ha 
triplicado la compra de aquellas 
hormonas que se emplean en 
estas terapias hormonales”. Sin 
embargo, acusó que la autoridad 
“no fue capaz de contestar”.
”Vamos a hacer todas las visitas 
inspectivas que sean necesarias, 
vamos a interactuar con todas 
las asociaciones que sean nece-

El diputado Diego Schalper investigará las terapias hormonalesEl diputado Diego Schalper investigará las terapias hormonales

8
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Continúa >>
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sarias porque aquí lo que está en 
juego, y en eso estamos todos 
de acuerdo, es que los niños de 
Chile y su protección personal 
es una prioridad para las oposi-
ciones del Congreso Nacional”, 
aseguró, además de agregar que 
también se investigarán las ope-
raciones quirúrgicas de cambio 
de sexo que se han realizado en 
la red de salud pública y privada 
del país.
“Se ha vulnerado el derechos de 
los niños”
La diputada Flor Weisse (UDI) 
apuntó a que con la aplicación 
de estas terapias se ha “exce-
dido absolutamente lo que es la 
normativa jurídica y se ha vulne-
rado los derechos de los niños, 
incluso de los padres, cuando 
incluso no hay un límite de edad 
para aplicar estos bloqueadores 
y hacer también tratamientos, 
incluso quirúrgicos, que están 
con personas menores de 18 
años”.

En tanto, el jefe de bancada de 
republicanos, Stephen Schubert, 
aseguró que “se están aplicando 
políticas públicas con recursos 
públicos sin tener la certeza si 
esto es viable y si no le genera 
más perjuicio a los niños”.
“Recién ahora la autoridad se 
está cuestionando respecto a 
la viabilidad y a los permisos 
del uso de los distintos fárma-
cos. Aquí además hay contratos 
millonarios con empresas far-
macéuticas. Esta comisión 
transversal no solamente va a 
investigar lo que está haciendo 
este gobierno respecto a este 
plan, sino que también lo que 
hizo el gobierno anterior (del fa-
llecido expresidente Sebastián 
Piñera)”, precisó.
Por su parte, el diputado Johan-
nes Kaiser (ind.-exrepublicano) 
dijo que no aceptarán “que el 
gobierno nos engañe” y que si 
desde el Ejecutivo no responden 
“como corresponde en las co-
misiones regulares, la comisión 
investigadora tiene otras herra-
mientas y facultades para llegar 
al objetivo”.

Solicitan comisión por tratamientos para niños trans >

Continúa >> 9

Se ha vulnerado el derechos de los niñosSe ha vulnerado el derechos de los niños
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“En la Comisión de Familia solici-
té la renuncia de la subsecretaria 
de Salud. 
Creo que es una falta de respeto 
que nos mientan en la cara, por 
lo que espero que su remoción 
permita una normalización de 
las relaciones con el gobierno en 
esta materia”, declaró.
En medio de esta polémica, el 
pasado 14 de junio el Minsal 

conformó el Comité de Expertos 
de Sociedades Científicas para 
elaborar lineamientos técnicos 
para aplicar estos tratamientos. 
Ese mismo día, tras la primera 
sesión, la cartera sugirió poster-
gar el inicio de nuevas terapias 
hormonales en niños trans hasta 
que se publiquen las nuevas di-
rectrices.

Solicitan comisión por tratamientos para niños trans >

Es una falta de respeto que nos mientan en la caraEs una falta de respeto que nos mientan en la cara

Provida
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Katie Gillio es una madre que educa a sus 9 hijos en Nueva York 
en homeschooling. Ha sido colaboradora de medios católicos como 
Aleteia y One Peter Five y ofrece su testimonio de vida en Crisis 
Magazine, todo un llamamiento a que la Iglesia transmita la verdad 
sobre la sexualidad sin disimularla ni falsearla por temor a la cultura 
ambiente.

Cómo tener un padre gay 
me hizo ver las mentiras 
del progresismo católico

Cómo tener un padre gay me 
hizo ver las mentiras del pro-
gresismo católico
“Mamá, ¿por qué os divorciasteis 
papá y tú?”, pregunté por enésima 
vez. Estaba acostumbrada a oír 
su respuesta: “Simplemente, no 
podíamos seguir viviendo juntos”. 
Pero esta vez no dijo eso. Está-
bamos de camino a la lavandería 
y recuerdo exactamente dónde 
estábamos cuando respondió. 

“Porque tu padre es gay”. “Oh, 
lo sabía”, mentí, tratando de di-
simular mi sorpresa. No lo sabía. 
Tenía nueve años. No lo sabía. 

Redacción ReL | religionenlibertad.com

Familia

Adaptándose a una situación 
incómoda
Aunque mis padres me habían 
criado con una visión cristiana del 
mundo y yo conocía bien la Biblia, 
mi mundo empezó a cambiar ra-
dicalmente después de que mi 
padre me explicara por qué se 
acostaba con hombres. En poco 
tiempo, tanto el apartamento de 
mi padre como nuestras visitas 
comenzaron a cambiar. 
En el baño apareció un calenda-
rio de hombres, en su mayoría 
desnudos, junto con algunas 
obras de arte reveladoras. Era 

Un llamado a que la Iglesia transmita la verdad sobre la sexualidadUn llamado a que la Iglesia transmita la verdad sobre la sexualidad

https://www.religionenlibertad.com/vida_familia/61391730/saber-padre-gay-trastoco-vida-doctrina-james-martin.html
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Cómo tener un padre gay me hizo ver las mentiras >

13

muy incómodo visitarlo, pero 
intenté que no me molestara. 
Los fines de semana que pasaba 
con mi padre, íbamos a la calle 
Castro de San Francisco. Era 
un lugar muy colorido, y pronto 
descubrí que tenía que tener 
cuidado con lo que miraba, no 
fuera que viera más de lo que es-
peraba. Aprendí a moverme por 
el barrio, sabiendo cuáles eran 
los bares de gays y cuáles los 
de lesbianas. Incluso asistí a las 
olimpiadas gay para animar a un 

miembro de la familia.
Estaba en la onda, tenía la 
mente abierta. Era una persona 
ilustrada. Pero también me sentí 
desgarrada. Cuando alguien con 
autoridad, especialmente alguien 
en quien se confía, le dice a 
un niño que algo es cierto, ese 
niño le creerá. De hecho, ese 
niño puede construir su visión 
del mundo sobre esa base. Yo 
lo hice. Por eso los desfiles del 
Orgullo, la hora del cuento de las 
drag queen y la enseñanza del 
género como construcción social 
son tan insidiosos.    

Por lealtad a mi padre, nunca 
habría compartido mis dudas ins-
tintivas sobre su estilo de vida, 
pero recuerdo claramente que 
me inquietaba. Sin embargo, me 
encogí de hombros e ignoré mi 
malestar para poder ser una hija 
solidaria. Cuando me hice mayor, 
me convertí en una buena activis-
ta progre en mi escuela. Aprendí 
a poner condones en los plátanos 
y la importancia del sexo seguro, 
independientemente de quién 
fuera tu pareja. Desde luego, yo 
no juzgaría.  

En la parroquia de California habEn la parroquia de California habíía muya muy poca catequesis al respecto poca catequesis al respecto

Familia

Continúa >>
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Cómo tener un padre gay me hizo ver las mentiras >

Conversión a un catolicismo... 
aguado
Mi padre murió de sida cuando yo 
tenía 17 años, la mañana de mi 
baile de graduación. Le vi sufrir 
sus últimos meses sin pareja, y 
le escuché expresar sus remor-
dimientos.  

Poco antes de que mi madre se 
volviera a casar, ambas nos con-
vertimos al catolicismo. Pero en 
nuestra parroquia ultraprogresis-
ta de California había muy poca 
catequesis precisa sobre lo que 
la Iglesia católica enseña sobre 
estos temas. Sin embargo, sí que 
acepté lo que oí que la Iglesia 
enseñaba sobre la sexualidad: 
apertura de miras, tolerancia, 
aceptación. Estaba desespera-
da por encontrar una forma de 
explicar lo que la Biblia decía tan 
claramente, y el ala progresista 
de la Iglesia católica estaba de-
seando ayudarme. 
Mi universidad jesuita hizo un 
trabajo fantástico, no solo ex-
cusando sino celebrando el 
comportamiento de mi padre, 

Mi universidad jesuita celebro a mi padre al validar su estilo de vidaMi universidad jesuita celebro a mi padre al validar su estilo de vida

Familia

14

ya fallecido, al abrazar y validar 
de todo corazón el estilo de vida 
homosexual. En mi clase de Teo-
logía del Matrimonio, en lugar de 
que hablara una pareja hetero-
sexual, el instructor hizo que una 
pareja gay viniera a hablar sobre 
la santidad de su “matrimonio”. 
En ese momento dije que me 
alegraba mucho de que la Iglesia 
estuviera cambiando sus puntos 
de vista retrógrados sobre la ho-
mosexualidad; sin embargo, en 
el fondo, esa idea me inquietaba.  
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Una figura de TyC Sports en 
la televisión estalló contra las 
apuestas deportivas online y la 
ludopatía. El mensaje de alerta 
de una estrella del canal por la 
preocupante situación en este 
sentido.
Una figura de TyC Sports estalló 
contra las apuestas deportivas 
online y la ludopatía, en medio del 
delicado contexto que se vive en 
este sentido en el fútbol argenti-
no. Con publicidades constantes 
durante los partidos de todos 
los torneos y la invasión total a 
los usuarios en los portales en 
general, con la Copa América y 
la Eurocopa 2024 se dio la explo-
sión definitiva de esta situación. 
La estrella de la televisión que 
se hartó y decidió opinar al res-
pecto fue nada menos que Ariel 
Senosiain, el comentarista de 
los encuentros de la Selección 

El desesperado pedido de una 
figura de TyC Sports contra 
la ludopatía: “Hagan algo”

Continúa >>

Redacción El Destape | eldestape.com

Argentina en el canal de cable 
del Grupo Clarín. El santafesino 
de 45 años reflejó con exactitud 
el panorama que se vive en la 
actualidad y les pidió desespera-
damente a los autoridades que 
“hagan algo” para ponerle un 
freno a esta cuestión de una vez 
por todas.
Ariel Senosiain se hartó de las 
casas de apuestas deportivas y 
alertó sobre la ludopatía: “No es 
joda”
El periodista deportivo protagoni-
zó un feroz descargo en DSports 
Radio (FM 103.1) y disparó mu-
nición gruesa: “Ver un partido 
de fútbol en nuestro país se ha 
tornado insoportable con las 
casas de apuestas”. De hecho, 
detalló lo que le sucede a él como 
un simple televidente: 

Sociedad
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Se hartó de las casas de apuestas deportivas y alertó sobre la ludopatíaSe hartó de las casas de apuestas deportivas y alertó sobre la ludopatía
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“Aparte, cuanto más grande es 
el zócalo, a mí menos ganas 
me daría de apostar... Me daría 
ganas de ir a tirar una piedra al 
vidrio de la casa de apuestas”.

Además, “Senosia” remarcó que 
“si de bien pibe crecés creyen-
do que esa es una actividad más 
para hacer con tus amiguitos, 
llegás de grande con la cabeza 
explotada y la billetera agujerea-
da”. Al mismo tiempo, les pidió a 
las autoridades que reaccionen 
de una buena vez y se preguntó 
cuál es “el mensaje contunden-
te” en esta coyuntura: 

Figura de TyC Sports contra la ludopatía >
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“¿Van a recaudar un dinero que 
no van a recaudar de otra forma 
en publicidad? Bueno, hagan 
algo por el público, hagan una 
contraprestación”.

El periodista deportivo también 
criticó la indiferencia de las com-
pañías hacia la salud pública, ya 
que según él su único interés es 
el lucro. En esta línea, reconoció 
que aunque las empresas tienen 
el derecho de buscar beneficios, 
debería haber regulaciones que 
mitiguen su impacto negativo en 
la sociedad. 

Ver un partido se ha tornado insoportable con las casas de apuestasVer un partido se ha tornado insoportable con las casas de apuestas

Continúa >>
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Por lo tanto, recalcó que “no es joda, al contrario: se genera un pro-
blema muy importante” y vociferó: “¡Qué les importe a veces el otro!”. 
Para citar un ejemplo de lo que le sucede y le da bronca, Senosiain 
aseveró al aire: “La liga Betano! No, liga Betano no... hermano... 
torneo César Menotti, la camiseta de River, la camiseta de Boca. 
¿No tienen otra?”.
Por último, el comunicador propuso que Argentina siga el ejemplo 
de otras ligas del mundo, donde ya se han comenzado a prohibir 
ciertos tipos de publicidad. “¿Qué, acá como nos falta la guita, como 
el dólar es complicado y aparece el dólar fácil, le decimos a todo 
que sí? Tiene que haber responsabilidad...”, reflexionó en vivo. Para 
terminar, Senosiain también instó a las casas de apuestas a ofre-
cerle algo a cambio a la sociedad 
si van a seguir publicitándose 
porque “hay que exagerar para 
que llegue a todo el universo y 
para que ese 10%, 5% o 2% que 
es verdaderamente afectado 
tenga de dónde agarrarse”.

Figura de TyC Sports contra la ludopatía >

Se instó a las casas de apuestas a ofrecerle algo a cambio a la sociedadSe instó a las casas de apuestas a ofrecerle algo a cambio a la sociedad
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De joven político a monje 
en Irlanda, y hoy párroco 
y exorcista en Alaska: su 
primer caso, de libro
P.J.G. | religionenlibertad.com

Joseph McGilloway, párroco y 
exorcista en Sitka, Alaska, foto 
de Meredith Redick-KCAW

Joseph McGilloway entró en los 
benedictinos en Irlanda en 1994 y 
fue ordenado sacerdote en 2003. 
Antes de ser monje trabajó en un 
bar, en una tienda de ropa y en 
una licorería, y participaba en la 
mesa de gobierno del Fine Gael, 
el partido político tradicionalmen-
te considerado democristiano en 
Irlanda. Dejó todo eso por la vida 
monástica.
Irlanda es un país que aprecia la 
música y a él le encanta cualquier 
cosa relacionada con la música. 
Mientras estaba en la abadía de 
Glendal, en Limerick, lanzó un 
disco de músicos irlandeses en 
2008 que recaudó el equivalente 
a 30.000 dólares para víctimas 
de maltrato doméstico. Entre los 
cantantes participantes estaba 
la legendaria Moya Brennan, 
hermana mayor de Enya y voca-
lista del mítico grupo Clannad.
En Irlanda le gustaba dirigir 
coros de himnos clásicos polifó-
nicos sin instrumentos, lo que en 
Irlanda llaman “arpa sagrada”, Continúa >>

refiriéndose a la voz humana. Es 
una forma de reunir mucha gente 
que le gusta cantar.
Desde 2014, con permiso de 
las autoridades eclesiásticas, 
pasó a ser un cura diocesano 
en la otra punta del mundo, en 
Alaska. Llegó con 48 años a un 
país completamente distinto. Le 
encantó la forma en que viven 
la fe los católicos de Alaska, su 
“apertura genuina”, “una forma 
muy positiva de vivir la llamada a 
ser cristiano”.

Testimonio

No está locos por sospechar que pueden sufrir de un mal espiritualNo está locos por sospechar que pueden sufrir de un mal espiritual
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En su primer destino parroquial 
empezó a organizar coros de 
canto gregoriano y a  enseñar a 
los parroquianos partes comunes 
de la misa que se pueden cantar.

Reclutado de exorcista
Y después el obispo le reclutó de 
exorcista, como contaba hace 
unos meses en Alaska Public 
Media. Con el cargo, se afincó en 
Sitka, la antigua colonia rusa en 
Alaska, de unos 8.000 habitan-
tes y varios edificios históricos. 
Allí es párroco de San Gregorio 
Nacianceno, la parroquia católi-
ca.
“El entonces arzobispo de An-
chorage trajo un amigo suyo para 
hablarnos, un sacerdote que 
había sido exorcista casi 20 años, 
y supongo que fue la primera vez 
que me tomé el tema en serio, lo 
que decía tenía sentido”, explica. 
Como el obispo vio que estaba 
interesado, le encargó ese mi-
nisterio.

La mayor parte de la tarea, 
explica, es acompañar con sua-
vidad y gentileza a personas 
con inquietudes espirituales, y a 
menudo con problemas de salud. 
Lo primero es asegurarles que 
no está locos por sospechar que 
pueden sufrir de un mal espiritual. 
Lo segundo es que la gente no 
vea al demonio por todas partes. 
Porque sí puede haber una en-
fermedad física (como un tumor 
en el cerebro) o mental.
“Necesitamos permiso de la 
persona para hacer pruebas 
médicas y de salud mental, 
porque lo peor que se puede 
hacer es alimentar una enfer-
medad mental sugiriendo que 
también hay un demonio impli-
cado”, advierte.
Pero ha visto algunos casos que 
le han impresionado. Empezan-
do por el primero, que de hecho 
es explicado en el libro de exor-
cismos de Vince Lampert, que 
desde 2001 es el exorcista de In-
dianápolis. 

El exorcista no hace magia, la liberación depende de la voluntadEl exorcista no hace magia, la liberación depende de la voluntad

Testimonio
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Lampert escribió que sucedió en 2019 en una aldea esquimal a 300 
millas de Anchorage con un exorcista novato: era Joseph McGi-
lloway.
“Mi primer exorcismo fue ayudando a Vince Lampert. Antes me había 
dado un montón de libros para leer, y todos empiezan igual: el 99,9% 
de este ministerio es gentil, suave, es oración, es tranquilo... y luego 
el libro habla del otro 0,1%, que supongo que es lo que interesa a 
la gente. Y yo fui pensando que sería el 99,9 y fue el 0,1. El padre 
Vince me dijo: ‘si pasan esas cosas, la intención es distraernos de la 
oración, porque nos fascinará la fuerza, el cambio de voz, el cambio 
visual, los conocimientos que tiene que no son naturales...”

De joven político a monje en Irlanda >
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Si no eres fiel a Dios lo que un exorcista puede hacer es limitadoSi no eres fiel a Dios lo que un exorcista puede hacer es limitado
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Parece que hubo de todo eso, 
aunque él no lo detalla. Pero dice 
que “es agotador” y que como el 
exorcista veterano lo sabía, le 
trajo “un paquete grande familiar 
de M&Ms”, los dulces de colores. 
“Tras todo ese trabajo, nos sen-
tamos en la mesa a comer M&Ms 
y un brownie, y esa fue nuestra 
cena esa noche”. El padre 
Vincent le dijo que a menudo tras 
un exorcismo va a comprarse un 
helado.
En su libro Exorcism Lampert 
habla de su viaje a Alaska y su 
sesión con un exorcista novato, 
McGilloway.

Como exorcista novato, Joseph 
McGilloway fue a Roma a su 
curso de exorcistas, donde el 
ambiente era “realmente feliz”. 
La gente le decía:

- Bueno, ¿y de dónde eres?
- Soy de Alaska...
- Vaya, y ¿qué tal en Alaska? 
¿Está el demonio activo allí?
- Bueno, ya sabes la expresión, 
“hasta que se congele el infier-
no...”

“No hay mucha actividad de-
moníaca en realidad en Alaska, 
gracias a Dios, pero sí alguna”, 
detalla McGilloway. Y tiene un 
mensaje para la gente: el exor-
cista no hace magia, la liberación 
depende en gran parte de la vo-
luntad de la persona de alejarse 
del mal y de servir a Dios. “Si no 
eres una persona fiel [a Dios] y 
no tienes interés en llegar a serlo, 
lo que un exorcista puede hacer 
por ti es muy limitado”.
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Monseñor Schneider: «La 
tradición es la esencia 
de la Iglesia y, por tanto, 
también su esperanza, 
incluso en la crisis actual»
Redacción Infovaticana | infovaticana.com

Tras la exitosa presentación 
de su libro “Credo-Compendio 
de la fe católica” el martes en 
Barcelona, el obispo auxiliar 
de Astaná, monseñor Athana-
sius Schneider presentó su 
libro en Madrid.

Unas 500 personas acudieron 
al acto convocado por la Asocia-
ción Luz de Trento y que volvió 
ser un éxito. Se demuestra que 
muchos fieles católicos españo-
les buscan la verdad y desean 
escucharlas de pastores valien-
tes como es el caso del obispo 
Schneider.

Les ofrecemos el discurso com-
pleto que pronunció monseñor 
Schneider en Madrid en la pre-
sentación de su libro:

El libro “Credo-Compendio de 
la fe católica” no fue –a decir 
verdad– ni idea ni iniciativa mía. 
Me vi obligado a hacerlo a pe-
tición de valientes fieles laicos 
católicos, padres de familia. Era 
una especie como uno dice hoy 
« de método sinodal », pero 
con un efecto útil y católico. 
La idea surgió de los fieles, di-
rigida a quienes, en la Iglesia, 
tienen la sagrada y seria tarea 
de ser maestros de la fe, es 

Continúa >>

Ideología de género y transhumanismo, no se consideran en el catecismoIdeología de género y transhumanismo, no se consideran en el catecismo

decir, los obispos, en este caso 
a mí. Gracias a la insistencia de 
buenos fieles laicos, acepté em-
prender un trabajo tan exigente 
y responsable. Esto me recuerda 
las palabras de un Padre de la 
Iglesia del siglo VI, San Cesáreo 
de Arlés (ver su Sermón 4), quien 
decía que cuando un ternero 
tiene hambre, va a buscar leche 
a la vaca, su madre. Pero la 
vaca no lo da enseguida: parece 
como si lo estuviera reteniendo. 
¿Y qué hace el ternero? Golpea 
con la nariz la ubre de la vaca 
para que salga la leche. ¡Es una 
imagen hermosa! “De la misma 
manera, debéis estar con vues-
tros pastores”, dijo este santo: 
llamad siempre a sus puertas, en 
sus corazones, para que os den 
la leche de la doctrina, la leche 
de la gracia y la leche de la direc-
ción” (Papa Francisco citó estas 

Iglesia
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Debemos dejar de lado los discursos floridos y predicar las enseñanzasDebemos dejar de lado los discursos floridos y predicar las enseñanzas

palabras durante la oración del 
Regina Caeli, el 11 de mayo de 
2014). Debo también mi grati-
tud a varios teólogos altamente 
calificados de diferentes países 
que hicieron una importante 
contribución a este texto ofre-
ciendo valiosas sugerencias y 
enmiendas. Me gustaría agra-
decer la contribución de quienes 
escribieron las recomendacio-
nes para este libro. Constituyen 
una representación verdadera-
mente católica tanto geográfica 
como jerárquicamente: África, 
América del Norte y del Sur, Asia 
y Europa; un cardenal, un obispo 
de rito oriental y latino, un sacer-
dote, monjas contemplativas, un 
marido y padre y una esposa y 
madre.

Un obispo católico está obligado 
a cumplir su juramento público: 
“Mantener el depósito de la fe, 
íntegro e incorruptible, tal como 
fue transmitido por los apósto-
les y profesado por la Iglesia en 
todas partes y en todo tiempo. 
» (Rito de Ordenación Episco-
pal) Por eso me siento obligado 
a responder a las peticiones de 
muchos hijos e hijas de la Iglesia 
que están perplejos ante la con-
fusión doctrinal generalizada en 
la Iglesia actual. Ofrezco esta 

obra, Credo: Compendio de la Fe 
Católica, para fortalecerlos en su 
fe y servir como guía para la en-
señanza inmutable de la Iglesia. 
Consciente del deber episcopal 
de ser “promotor de la fe ca-
tólica y apostólica” (catholicae 
et apostolicae fidei cultoribus), 
como lo estipula el Canon de la 
Misa, deseo también dar testi-
monio público de la continuidad 
e integridad de la fe católica. y 
Apostólico. Al preparar este texto, 
mi público fueron principalmente 
los “pequeños” de Dios: católicos 
fieles que tienen hambre del pan 
de la doctrina correcta. Por lo 
tanto, en obediencia al deber que 
me ha sido confiado hacia ellos 
en mi consagración episcopal de 
predicar la verdad a tiempo y a 
destiempo (ver 2 Tim 4,2), publi-
qué este Compendio.

El nuevo Catecismo de la Iglesia 
Católica fue publicado hace más 
de treinta años y el Catecismo 
de San Pío X hace más de cien 
años. El nuevo Catecismo de la 
Iglesia Católica está escrito en 
forma de tratado teológico y, en 
algunos lugares, en una especie 
de estilo académico. Mientras 
tanto, han surgido varios nuevos 

Iglesia
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La crisis de la Iglesia ha entrado en una nueva fase: la crisis del MagisterioLa crisis de la Iglesia ha entrado en una nueva fase: la crisis del Magisterio

temas de actualidad que no se 
tienen en cuenta en este nuevo 
Catecismo de la Iglesia Católi-
ca, como la ideología de género, 
el transhumanismo, el culto re-
novado a las antiguas deidades 
paganas, como la Pachamama, 
etc. Ciertos temas también están 
ausentes del catecismo men-
cionado, como la masonería, el 
fenómeno del pentecostalismo y 
las sectas, etc. El plan es el tra-
dicional que se encuentra en la 
mayoría de los catecismos cató-
licos. El libro “CREDO” tiene tres 
partes: primero “Cómo creemos” 
(lex credendi), luego “Cómo 
vivimos” (lex vivendi) y finalmen-
te “Cómo oramos” (lex orandi). 
Al final del libro hay algunas 
ilustraciones subtituladas que re-
presentan el altar católico y las 
vestimentas litúrgicas sacerdo-
tales. Además, encontramos, en 
la conclusión, una pequeña re-
copilación de las oraciones más 
importantes.

La enseñanza del catecismo es, 
en palabras del Papa Benedicto 
XIV, “la más útil de las institucio-
nes para la gloria de Dios y la 
salvación de las almas”. (Const. 
Etsi Minime) El pueblo del Papa 
Pío tiene sed de verdad. En 
1894, el cardenal Sarto escribió: 
“Predicamos demasiado y ense-
ñamos muy poco. 

Debemos dejar de lado estos dis-
cursos floridos y predicar piadosa 
y sencillamente al pueblo las ver-
dades de la fe, los mandamientos 
de la Iglesia, las enseñanzas del 
Evangelio, los vicios y las vir-
tudes, porque sucede muchas 
veces que personas bien ins-
truidas en las ciencias seculares 
no conocen o malinterpretan las 
verdades de la fe y están menos 
familiarizados con el catecismo 
que los niños analfabetos. La 
gente tiene hambre de verdad: 
que se les dé lo que necesitan o 
la salvación de su alma.”

La fe católica es más grande, ella 
precede y trasciende a los sin-
gulares papas y obispos, porque 
son ellos los primeros que deben 
obedecer ejemplarmente la fe y 
transmitirla en su integridad a los 
fieles. La fe católica pertenece 
a todos los tiempos, a todos los 
lugares y a todas las generacio-
nes de católicos, comenzando 
por los Apóstoles y pasando 
por todos los Padres y Doctores 
de la Iglesia y todos los Santos 
que conocemos. ¿Qué debe-
rían hacer los fieles católicos si 
son confundidos o perseguidos 
incluso dentro de la Iglesia? San 
Vicente de Lérins, Padre de la 
Iglesia del siglo V, dio una guía 
útil a este respecto cuando dijo: 

25

La tradición es la esencia de la Iglesia >

Continúa >>



FAMILIVIDA - Julio 2024

<

26

“Si un nuevo contagio busca infectar no sólo a una parte insignifi-
cante de la Iglesia, sino a toda la Iglesia? Entonces dependerá de 
vosotros conservar la antigüedad y la tradición. Debéis consultar las 
doctrinas de los antiguos, es decir, de aquellos que, aunque vivie-
ron en diferentes tiempos y lugares, pero continuarán siempre en 
la comunión y en la fe de la única Iglesia católica, quienes fueron 
autoridades reconocidas y aprobadas; en todo caso, debéis ase-
guraros de que haya sido sostenido, escrito, enseñado, no sólo por 
una o dos de estas autoridades de la tradición, sino por todas, con 
consentimiento común, con frecuencia, con persistencia” (Commo-
nitorium, 7-8).

Durante la Presentación del “Credo: Compendio de la fe católica”, en 
Roma, el 26 de octubre de 2023, el cardenal Robert Sarah pronun-
ció las siguientes luminosas palabras, caracterizando el excepcional 
estado de crisis que atraviesa la Iglesia hoy: “De hecho, hoy reina 
una verdadera cacofonía en la enseñanza de los pastores: obispos 
y sacerdotes. 
Parecen contradecirse entre sí. 
Cada uno impone su opinión 
personal como si fuera una 
certeza. El resultado es confu-
sión, ambigüedad y apostasía. 
Gran desorientación, profunda 
perplejidad e incertidumbres de-
vastadoras han sido inoculadas 
en las almas de muchos devotos. 
… Creemos en Aquel que dijo: 
“Yo soy la luz del mundo; el que 
me sigue no caminará en tinie-
blas, sino que tendrá la luz de la 
vida” (Jn 8,12). En ausencia de 
luz, todo se vuelve confuso; es 
imposible distinguir el bien del 
mal. 
Por eso es urgente constatar una 
vez más que la fe es una luz, 
porque una vez que se apaga la 
llama de la fe, todas las demás 
luces comienzan a apagarse. De 
hecho, la luz de la fe es única 
porque es capaz de iluminar 
todos los aspectos de la existen-
cia humana. Una luz tan potente 
no puede venir de nosotros 
mismos, sino de una fuente más 
primordial: en una palabra, debe 
venir de Dios (cf. encíclica Lumen 
Fidei, 3-4). Cuando hablamos de 
crisis en la Iglesia, es importan-

La tradición es la esencia de la Iglesia >
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te enfatizar que la Iglesia, como 
Cuerpo místico de Cristo, sigue 
siendo «una, santa, católica y 
apostólica». La enseñanza de la 
Iglesia permanece sin cambios e 
inmutable. La Iglesia, como con-
tinuación y extensión de Cristo 
en el mundo, no está en crisis. 
Somos nosotros, sus hijos peca-
dores, los que estamos en crisis. 
Disfruta de la promesa de la vida 
eterna: las puertas del infierno 
nunca prevalecerán contra ella. 
Sabemos y creemos firmemen-
te que en ella siempre habrá luz 
suficiente para quienes deseen 
sinceramente buscar a Dios. La 
llamada de san Pablo a Timoteo, 
su hijo en la fe, nos concierne 
a todos: “Delante de Dios, que 
da vida a todas las cosas, y de 
Cristo Jesús, que proclamó tan 
noble profesión de fe ante Poncio 
Pilato, te ordeno que guardes el 
mandamiento sin mancha ni re-
proche hasta la manifestación 
de nuestro Señor Jesucristo. … 
guarda el depósito, apártate de 
las habladurías perniciosas y de 
las objeciones del mal llamado 

conocimiento; pues algunos que 
lo profesaban se desviaron de la 
fe” (1 Tim 6:13-14;20-21). El de-
pósito de la fe sigue siendo un 
don divino sobrenatural. Pero hoy 
la crisis de la Iglesia ha entrado 
en una nueva fase: la crisis del 
Magisterio. 
Ciertamente, el auténtico Magis-
terio, como función sobrenatural 
del Cuerpo Místico de Cristo, ejer-
cido y guiado invisiblemente por 
el Espíritu Santo, no puede estar 
en crisis; la voz y la acción del 
Espíritu Santo son constantes, y 
la verdad a la que nos conduce 
es firme e inmutable. Lex cre-
dendi y lex orandi han caminado 
de la mano y se han nutrido mu-
tuamente a lo largo de la historia 
de la Iglesia. (Presentación del 
“Credo: Compendio de la fe ca-
tólica”, Roma, 26 de octubre de 
2023).
La gente necesita argumentos 
concretos y convincentes para 
desenmascarar los numerosos 
errores, engaños y verdades 
pretendidas. Hay muchos docu-
mentos eclesiásticos extensos 
sobre los nuevos avances tecno-
lógicos y los numerosos peligros 
morales que conllevan. 
Sin embargo, sólo unas pocas 
personas, normalmente de clase 
educada o académica, tienen 
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acceso a dichos documentos eclesiásticos. Para la audiencia ca-
tólica en general, uno debe brindar información que sea breve, 
convincente y memorable, y eso es lo que he intentado hacer en 
este catecismo.
Quería resaltar el papel insustituible que desempeñan las madres 
en la transmisión de la fe católica a sus hijos. Una madre católica 
debería ser la primera catequista de su hijo. 
La tarea de la maternidad y de la paternidad consiste no sólo en 
la transmisión de la vida, en el 
nacimiento de los hijos, sino al 
mismo tiempo en la educación 
de los hijos. Y la primera y más 
importante educación es la edu-
cación en la fe católica. 
Hablamos de lengua materna, lo 
que significa que el niño aprende 
primero la lengua de su madre. 
¡Cuánto más importante y al 
mismo tiempo hermoso es que 
el niño aprenda primero de su 
madre la lengua materna sobre-
natural, es decir, la lengua de la 
fe católica!

Juan Donoso Cortés, el gran apo-
logista católico español del siglo 
XIX, observó: «El día en que la 
sociedad, poniendo en olvido 
las decisiones doctrinales de la 
Iglesia, ha preguntado qué cosa 
es la verdad, qué cosa es el error, 

a la prensa y a la tribuna, a los 
periodistas y a las asambleas, en 
ese día el error y la verdad se han 
confundido en todos los entendi-
mientos, la sociedad ha entrado 
en la región de las sombras, y 
ha caído bajo el imperio de las 
ficciones.” (Ensayos sobre el 
catolicismo, el liberalismo y el 
socialismo, considerados en sus 
principios fundamentales).
San John Henry Newman dijo: 
“Un conocimiento sólido, preciso 
y completo de la teología católi-
ca es la mejor arma (después de 
una buena vida) en la controver-
sia. Cualquier niño bien educado 
en el catecismo es, sin querer-
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lo, un verdadero misionero. ¿Y por qué ? Porque el mundo está 
lleno de dudas, incertidumbres y doctrinas inconsistentes; al contra-
rio, fuera de la Iglesia católica no se puede encontrar una idea clara 
y coherente de la verdad revelada. La coherencia y la integridad 
son un argumento convincente para que un sistema sea verdade-
ro. Seguramente, si es inconsistente, no es la verdad” (Sermon 9. 
The Infidelity of the Future, Opening of St. Bernard’s Seminary, 2nd 
October 1873). 
Hoy podemos ver la introducción de algunos cambios y rupturas 
en la presentación de la verdad 
en materia de doctrina y moral. 
Para ocultar y enmascarar tales 
cambios, se utilizan expresiones 
seductoras como “hermenéu-
tica de la continuidad”, incluso 
cuando el significado obvio de 
los cambios contradice la fe y la 
práctica constante de la Iglesia. 
En tales situaciones debemos 
decir: conozco mi fe católica, no 
me dejaré confundir. La Iglesia 
debe cumplir su misión primor-
dial, la de proclamar la verdad, 
teniendo presente que siempre 
será perseguida.
Hilaire Belloc ya presentó en 
1938 un análisis casi profético 
de la situación actual que debe 
afrontar el cristianismo y espe-
cíficamente la Iglesia católica, 
afirmando: «El ataque moderno 
contra la Iglesia católica, el más 
universal que ha sufrido desde su 
fundación, ha progresado hasta 

ahora de tal manera que este 
ataque ya ha producido formas 
sociales, intelectuales y morales 
que, combinadas, le dan sabor a 
religión. Pero hoy la razón es cri-
ticada en todas partes. 
El antiguo proceso de convencer 
mediante argumentos y pruebas 
es reemplazado por afirmacio-
nes reiteradas; y casi todos los 
términos que solían glorificar la 
razón ahora contienen una at-
mósfera de desprecio. … 
Cuando se destrona la razón, no 
sólo se destrona la fe (las dos 
subversiones van de la mano) 
sino que al mismo tiempo se 
destrona toda actividad moral y 
legítima del alma humana. 
Así, las palabras «Dios es 
Verdad», que el espíritu de la 
Europa cristiana utilizó como pos-
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tulado en todo lo que hizo, dejan 
de tener significado. En ausen-
cia de razón, la autoridad política 
basada en la simple fuerza es ili-
mitada. 
Y la razón se convierte así en 
víctima, porque la humani-
dad misma es lo que el ataque 
moderno destruye en su falsa 
religión de la humanidad. Siendo 
la razón el logro supremo del 
hombre y al mismo tiempo su 
marca distintiva, los anarquistas 
marchan contra la razón como 
su principal enemigo. …
O nosotros los fieles seremos 
una pequeña isla perseguida y 
olvidada en medio de la humani-
dad, o podremos levantar al final 
de la lucha el viejo grito de guerra 
“¡Christus Imperat!”.
Finalmente, esta consideración 
muy importante y quizás de-
cisiva seguiría siendo válida: 
aunque la fuerza social del cato-
licismo, ciertamente en números, 
y también en la mayoría de los 
demás factores, está en declive 
en todo el mundo, la cuestión del 
antagonismo entre el catolicismo 
y el paganismo completamen-
te nuevo (la destrucción de toda 
tradición, la ruptura con nuestra 
herencia), está ahora claramente 
marcada. » (The Great Heresies, 
Reprint San Francisco 2017, pp. 
175ff.)
Hoy hay signos innegables de 
renovación en la Iglesia y, en 
particular, el amor desbordante y 
sobrenaturalmente inspirado de 
muchos jóvenes y familias por la 
fe católica tradicional, clara e in-
equívoca. 
Todo ello vinculado a un fuerte 
apego a la liturgia tradicional de 
la Santa Misa, a pesar de los re-
cientes intentos por parte de la 
Santa Sede y de algunos obispos 
de impedir la celebración de esta 

liturgia tradicional. 
La fe y la liturgia tradiciona-
les ejercen sobre las almas una 
atracción operada por Dios y que 
la actual burocracia eclesiástica, 
hostil a la perenne tradición de la 
Iglesia, no podrá frenar. La tradi-
ción es la esencia de la Iglesia y, 
por tanto, también su esperanza, 
incluso en la crisis actual.

Cuando San Francisco Sales, en 
1602, después de mucho y duro 
trabajo, aplastó el protestantismo 
en la región de Chablais, escribió 
en el arco del coro de la iglesia de 
Thonon, capital de esta región, 
las palabras: “Gaude Maria virgo, 
cunctas haereses sola interemis-
ti in universo mundo (Alégrate, 
oh, Virgen María, porque sólo tú 
has destruido todas las herejías 
en el mundo entero)». 
El Santo Doctor de la Iglesia 
confiesa solemnemente a la 
Santísima Virgen María como 
guardiana del fundamento de 
toda vida cristiana, de la verda-
dera fe. 
Debemos pedir la gracia de poder 
decir nosotros también: Conozco 
mi fe católica, no me dejaré con-
fundir. Por esta fe estoy dispuesto 
con la gracia de Dios a morir. La 
fe católica es indestructible.
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1. «EL QUIJOTE». Miguel de Cervantes. 267 puntos. La primera 
novela moderna, maestra de narradores. Representa la mejor 
España, la que nos compensa de tantas miserias: nuestra Biblia.
2. «LA ODISEA». Homero. 148 puntos. El poema épico por antono-
masia, el origen de toda la literatura posterior, la divina pirámide de 
la literatura.
3. «LA ILÍADA». Homero. 93 puntos. El imaginario humano al com-
pleto está tejido en esta obra, que escenifica el combate que todos 
nosotros sabemos que es la vida entera.
4. «La Divina Comedia». Dante Alighieri. 86 puntos. Este genial 
poema comenzó a escribirse hacia 1306 y relata el viaje de su autor 
por el Infierno, el Paraíso y el Purgatorio.
5. «Hamlet». William Shakespeare. 63 puntos. Una de las piezas 
más represen-tadas. La ira, el amor, la venganza... se concitan en 
la desdichada historia del príncipe de Dinamarca.
6. «La Biblia». 61 puntos. Más allá de que para los creyentes sea 
palabra de Dios, el libro de libros es literariamente una joya que en-
cierra eternas enseñanzas para todos.
7. «En busca del tiempo perdido». Marcel Proust. 59 puntos. Siete 
novelas forman esta obra imprescindible del siglo XX donde el es-
critor francés bucea en su memoria.
8. «La Eneida». Virgilio. 58 puntos. Compuesta en el siglo I a. C., 
sobrepasa su condición de encargo del emperador Augusto para 
alzarse como una magistral epopeya.

Los 100 mejores libros de 
la literatura universal
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9. «Ensayos». Michel de Montaigne. 55 puntos. Recluido en la torre 
de su castillo, el autor renacentista se preguntó: «¿Qué sé yo?». La 
respuesta: crear un género clave de la Modernidad.
10. «Madame Bovary». Gustave Flaubert. 51 puntos. Novela cumbre 
del realismo decimonónico, aúna un soberbio retrato psicológico con 
un perfecto fresco social.
11. «Cumbres borrascosas». Emily Brontë. 46 puntos.
12. «Edipo Rey». Sófocles. 46 puntos.
13. «El rey Lear». William Shakespeare. 41 puntos.
14. «Las mil y una noches». Anónimo. 32 puntos.
15. «Poesía» (incluyendo «Canto espiritual»). San Juan de la Cruz. 
30 puntos.
16. «Macbeth». William Shakespeare. 30 puntos.
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17. «De rerum natura». Lucrecio. 
29 puntos.
18. «La vida es sueño». Calde-
rón de la Barca. 28 puntos.
19. «Epopeya de Gilgamesh». 
Anónimo. 28 puntos.
20. «Ulises». James Joyce. 26 
puntos.
21. «Antígona». Sófocles. 25 
puntos.
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22. «Fedón». Platón. 25 puntos.
23. «La Regenta». Leopoldo Alas «Clarín». 23 puntos.
24. «Cien años de soledad». Gabriel García Márquez. 22 puntos.
25. «Cancionero». Petrarca. 20 puntos.

Homero, Virgilio, Aristóteles, Platón, Sófocles, Ovidio, Lucre-
cio... Las lecturas de los autores clásicos han marcado muchas 
de las votaciones que aquí se ofrecen.

26. «Poemas». Emily Dickinson. 19 puntos.
27. «Léxico familiar». Natalia Ginzburg. 19 puntos.
28. «Ana Karenina». León Tolstói. 18 puntos.
29. «Lazarillo de Tormes». Anónimo. 18 puntos.

30. «Guerra y paz». León Tolstói. 17 
puntos.
31. «La vida del Buscón». Francisco 
de Quevedo. 16 puntos.
32. «El mar, el mar». Iris Murdoch. 16 
puntos.
33. «Ficciones». Jorge Luis Borges. 
15 puntos.
34. «La montaña mágica». Thomas 
Mann. 15 puntos.
35. «Poesía». Antonio Machado. 15 
puntos.
36. «Fedro». Platón. 15 puntos.
37. «Las moradas». Santa Teresa de 
Jesús. 14 puntos.
38. «El hombre sin atributos». Robert 
Musil. 14 puntos.
39. «El proceso». Franz Kafka. 13 
puntos.
40. «La metamorfosis». Franz Kafka. 
13 puntos.
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41. «Pedro Páramo». Juan Rulfo. 13 puntos.
42. «Decamerón». Boccaccio. 13 puntos.
43. «La Celestina». Fernando de Rojas. 13 puntos.
44. «La tempestad». William Shakespeare. 13 puntos.
45. «Los hermanos Karamazov». Fiódor Dostoyevski. 12 puntos.
46. «Crimen y castigo». Fiódor Dostoyevski. 12 puntos.
47. «Rojo y negro». Henri Beyle Stendhal. 12 puntos.
48. «Emma». Jane Austen. 12 puntos.
49. «Poeta en Nueva York». Federico García Lorca. 11 puntos.
50. «Vida y opiniones del caballero Tristram Shandy». Laurence 
Sterne. 11 puntos.

San Juan de la Cruz se impone como el primero de los poetas y 
Michel de Montaigne triunfa en el arte del ensayo.

51. «Soledades». Luis de Góngora. 11 puntos.
52. «La ciudad de las damas». Christine de Pizan. 11 puntos.
53. «El amor en los tiempos del cólera». Gabriel García Márquez. 
10 puntos.
54. «Hojas de Hierba». Walt Whitman. 10 puntos.
55. «Los demonios». Fiódor Dostoyevski. 10 puntos.
56. «El corazón de las tinieblas». Joseph Conrad. 10 puntos.
57. «El cantar de los cantares». Anónimo. 10 puntos.
58. «Grandes esperanzas». Charles Dickens. 10 puntos.
59. «Orlando». Virginia Woolf. 10 puntos.
60. «Los papeles póstumos del Club Pickwick». Charles Dickens. 
10 puntos.
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61. «Sóngoro cosongo». Nicolás Guillén. 10 puntos.
62. «Una habitación propia». Virginia Woolf. 10 puntos.
63. «All of Us: The Collected Poems». Raymond Carver. 10 puntos.
64. «Metafísica». Aristóteles. 10 puntos.
65. «La realidad y el deseo». Luis Cernuda. 10 puntos.
66. «Cordero blanco, halcón gris». Rebecca West. 10 puntos.
67. «Curial e Güelfa». Anónimo. 10 puntos.
68. «América Hispánica (1492-1898)». Guillermo Céspedes del Cas-
tillo. 10 puntos.
69. «La señora Dalloway». Virginia Woolf. 9 puntos.
70. «Frankenstein». Mary Shelley. 9 puntos.

Emily Brönte, con «Cumbres borrascosas», ocupa el primer 
puesto entre las escritoras, seguida de Emily Dickinson, Natalia 
Ginzburg, Iris Murdoch y Santa Teresa de Jesús

71. «Una temporada en el infierno». Arthur Rimbaud. 9 puntos.
72. «Moby Dick». Herman Melville. 9 puntos.
73. «Cuentos completos». Antón Chéjov. 9 puntos.
74. «Coplas por la muerte de su padre». Jorge Manrique. 9 puntos.
75. «Ada o el ardor». Vladimir Nabokov. 9 puntos.
76. «El leopardo de las nieves». Peter Matthiessen. 9 puntos.
77. «La siesta de M. Andesmas». Marguerite Duras. 9 puntos.
78. «Facundo o civilización y barbarie en las pampas argentinas». 
Domingo Faustino Sarmiento. 9 puntos.
79. «El peregrino ruso». Anónimo. 9 puntos.
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80. «Calila e Dimna». Anónimo. 9 puntos.
81. «Santuario». William Faulkner. 8 puntos.
82. «Fortunata y Jacinta». Benito Pérez Galdós. 8 puntos.
83. «¡Absalón, Absalón!». William Faulkner. 8 puntos.
84. «El gran Gatsby». F. Scott Fitzgerald. 8 puntos.
85. «La Cartuja de Parma». Henry Beyle Stendhal. 8 puntos.

La mitología nórdica (y hasta la sumeria, con «Gilgamesh») 
también están presentes.

86. «Guzmán de Alfarache». Mateo Alemán. 8 puntos.
87. «Poesía». Miguel de Unamuno. 8 puntos.
88. «La invención de la soledad». Paul Auster. 8 puntos.
89. «El año de la muerte de Ricardo Reis». José Saramago. 8 puntos.
90. «Los Evangelios». Varios autores. 8 puntos.
91. «Los Upanishads». Anónimo. 8 puntos.
92. «Cartas a Lucilio». Séneca. 8 puntos.
93. «Medea». Eurípides. 8 puntos.
94. «Elizabeth Costello». J. M. Coetzee. 8 puntos.
95. «El idiota». Fiódor Dostoyevski. 8 puntos.
96. «La crisis de las ciencias europeas y la fenomenología trascen-
dental». Edmund Husserl. 8 puntos.
97. «Orgullo y prejuicio». Jane Austen. 7 puntos.
98. «Poesía». Cátulo. 7 puntos.
99. «Cantar de los nibelungos». Anónimo. 7 puntos.
100. «Esperando a Godot». Samuel Beckett. 7 puntos.
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La fórmula de la felicidad del 
psiquiatra Viktor Frankl: “El 
éxito no es lo que uno alcanza, 
sino lo que uno supera”
María Fernández de Córdova | telva.com

El psiquiatra y neurólogo 
vienés Viktor Frankl es un ancla 
segura para atravesar los mo-
mentos difíciles de la vida sin 
caer en la desesperanza.

Referente indiscutible de la psi-
cología, el psiquiatra y neurólogo 
Viktor Frankl es una lectura obli-
gada de todas personas que 
estén tratando de encontrar el 
sentido a su vida. Esa búsqueda 
de sentido que dió nombre a su 
libro más conocido - El hombre 
en busca del sentido- la abordó 
desde su propia experiencia per-
sonal. Quizá sea ese uno de los 
motivos por los que sigue siendo 
uno de los libros más vendidos. 
Los años que pasó en cuatro 
campos de concentración es 
el punto de partida de Frankl 
para mostrar que la existencia 
humana, desprovista de abso-

lutamente de todo -salvo de la 
propia existencia- es una reali-
dad única que merece ser vivida 
y que la libertad interior y la digni-
dad humana son indestructibles.
Según Frankl, la vida tiene 
significado en si misma. Las 
personas tienen la capacidad 
descubrir un sentido único e irre-
petible, independientemente 
de las circunstancias en que se 
encuentren. De hecho, es esa 
búsqueda de significado la prin-
cipal motivación vital. La razón: 
“Todo puede serle arrebatado a 
un hombre, menos la última de 
las libertades humanas: el elegir 
su actitud en una serie dada 
de circunstancias, de elegir su 
propio camino”, dijo el psiquiatra 
vienés. Para Viktor Frankl, por 
duras o difíciles que sean las cir-
cunstancias que atravesemos, 
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siempre tendremos la libertad de 
qué actitud adoptamos ante esas 
adversidades.

QUÉ DECÍA VIKTOR FRANKL 
DE LA FELICIDAD
Para el famoso neurólogo la feli-
cidad es sólo una consecuencia 
del sentido de la vida. Dice: “La 
felicidad no se puede perse-
guir; debe asegurarse como un 
efecto secundario de la dedica-
ción a una causa mayor que uno 
mismo”. Viktor Frankl dijo que él 
había encontrado el significado 
de su vida ayudando a los demás 
a encontrar en sus vidas un signi-
ficado”. Esta idea de significado, 
presente también culturas mi-
lenarias como la japonesa y su 
ikigai, es fundamental para atra-
vesar las dificultades de la vida o 
los momentos desesperanza. En 
este sentido, el neurólogo llegó a 
elaborar una fórmula matemática 
para explicarlo: “La desesperan-
za es sufrimiento sin propósito”, 
es decir, “D = S - P”.

LA FÓRMULA DE LA DESES-
PERANZA DEL PSIQUIATRA 
VIENÉS
Y añade: “En la medida en que 
un individuo no puede encon-
trar ni ver ningún propósito en 
su sufrimiento, estará proclive a 
la desesperanza y, bajo ciertas 
condiciones, al suicidio. Pero, 
en el momento en que puedan 
ver un sentido en su sufrimiento, 
pueden moldearlo en un logro, en 
una conquista. Pueden convertir 
sus tragedias en un triunfo per-
sonal. Pero necesitan saber el 
para qué: ¿qué debería hacer yo 
con esto? Pero, si como ocurre 
en muchos segmentos de la so-
ciedad actual la gente no puede 
encontrar un sentido a sus vidas, 
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solo les quedará algo con lo que 
vivir pero no algo por lo que vivir”, 
explica.

LO ÚNICO QUE DIFERENCIA A 
LAS PERSONAS CAPACES DE 
SUPERAR LOS PROBLEMAS 
DE LA VIDA Y SER FELICES, 
SEGÚN VICTOR FRANKL
¿Cuál es la diferencia entre las 
personas que son capaces de le-
vantarse y superar los problemas 
de la vida y las que no? le pre-
guntaron en una ocasión a Viktor 
Frankl. “El factor determinante es 
la decisión. La libertad de elegir, 
la libertad de tomar una decisión 
(...) A pesar de las condiciones 
-que solo parecen determinar to-
talmente mi comportamiento-, 
deseo actuar libremente, como 
el ser responsable que es el ser 
humano, deseo actuar de acuerdo 
a mi herencia y entorno, pero 
también a pesar de las peores 
condiciones. (...) En un mundo 
desapegado, realista, empírico, 
estrictamente científico tenemos 
una visión del ser humano como 
algo -no alguien- que está com-
pletamente determinado, y no se 
admite la existencia de la liber-
tad y de la responsabilidad, la 
responsabilidad de hacer algo o 
alguien de sí mismos”.

10 FRASES DE VIKTOR 
FRANKL PARA ENCONTRAR 
UN SENTIDO A LA VIDA Y SER 
MÁS FELIZ
“La felicidad no se puede perse-
guir; debe asegurarse como un 
efecto secundario de la dedica-
ción a una causa mayor que uno 
mismo” (Viktor Frankl, psiquiatra 
y neurólogo).
“El éxito no es lo que uno alcanza, 
sino lo que uno supera” (Viktor 
Frankl, psiquiatra y neurólogo).

“No importa que no esperemos 
nada de la vida, sino si la vida 
espera algo de nosotros” (Viktor 
Frankl, psiquiatra y neurólogo).
“La vida tiene sentido sólo en la 
medida en que se le da sentido 
(Viktor Frankl, psiquiatra y neu-
rólogo).
“La voluntad de sentido es la 
fuerza motivadora más poderosa 
en el ser humano” (Viktor Frankl, 
psiquiatra y neurólogo).
“El sentido de la vida no se en-
cuentra en la felicidad, sino en la 
realización de una tarea signifi-
cativa” (Viktor Frankl, psiquiatra 
y neurólogo).
“La libertad no es hacer lo que 
queremos, sino querer lo que 
debemos hacer” (Viktor Frankl, 
psiquiatra y neurólogo).
“La vida es un regalo y nuestra 
responsabilidad es darle signifi-
cado” (Viktor Frankl, psiquiatra y 
neurólogo).
“La vida es un misterio que debe 
ser vivido, no un problema que 
debe ser resuelto” (Viktor Frankl, 
psiquiatra y neurólogo).
“El amor es la respuesta al pro-
blema del sentido de la vida” 
(Viktor Frankl, psiquiatra y neu-
rólogo).

La fórmula de la felicidad del psiquiatra Viktor Frankl >

40

La felicidad no se puede perseguir; debe asegurarseLa felicidad no se puede perseguir; debe asegurarse

Mariología



FAMILIVIDA - Julio 2024

<

41

Papelería Banners

Social Media

y mucho más...

@rawservicesec

Fotografía

https://linktr.ee/rawservicesec


FAMILIVIDA - Julio 2024

<

42

La claridad de un teólogo: si 
el hombre «es» cuerpo y alma, 
nunca es lícito «cambiar» el sexo

Redacción ReL | religionenlibertad.com
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Las operaciones de “cambio” 
o “reasignación” de sexo han 
entrado a formar parte del len-
guaje común a raíz de la difusión 
primero, y la imposición coacti-
va después, de la ideología de 
género. 
(En España, por ejemplo, ha ad-
quirido la condición de ideología 
oficial, al incorporarse a la le-
gislación educativa, sanitaria y 
laboral con el acuerdo de todos 
los partidos políticos con repre-
sentación parlamentaria, salvo 
Vox.)
La polémica al respecto suele 
centrarse en aspectos jurídicos 
y culturales: adoctrinamiento in-
fantil, sistema organizado de 
“agentes implicados” para de-
laciones (véanse los artículos 
19.2.a, 26.2.c, 29.c y 29.d del 
recientemente aprobado “marco 
regulador de la convivencia en 

los centros docentes de la Co-
munidad de Madrid”), sanciones 
a los disidentes...
Pero es imprescindible también 
un análisis antropológico y moral 
como el que realizó el padre 
Giorgio Carbone, O.P. en La 
Nuova Bussola Quotidiana:
El padre Giorgio Carbone 
(Nápoles, 1969) se licenció en 
Derecho en Génova y es doctor 
en Teología por la Pontificia Uni-
versidad Santo Tomás de Aquino 
de Roma y máster en Bioética en 
el Policlínico Gemelli. 

Nunca es lícito “cambiar” el 
sexo: el hombre es cuerpo y 
alma
Las personas que sufren un pro-
blema de identidad de género, 
también denominado disforia de 
género, experimentan un pro-
fundo sufrimiento existencial. No 
merecen condena ni reproche, 

42

Teología

El 48% había visto que su disforia de género venía de hechos traumáticosEl 48% había visto que su disforia de género venía de hechos traumáticos

https://www.religionenlibertad.com/polemicas/288186151/La-claridad-de-un-teologo-si-el-hombre-es-cuerpo-y-alma-nunca-es-licito-cambiar-el-sexo.html
https://www.youtube.com/@proclamalectio
https://www.youtube.com/@proclamalectio


FAMILIVIDA - Julio 2024

<

43

Nunca es lícito «cambiar» el sexo >

más bien son dignos de nuestra 
atención y nuestro respeto, pero 
eso es demasiado poco: también 
de nuestro amor fraterno y cari-
tativo, de nuestra atención como 
amigos desinteresados.
Ciertamente, hablar de ello como 
de una “broma pesada [de la na-
turaleza]”, como hizo Michela 
Marzano [política y ensayista 
adalid de la ideología de género, 
en su libro Papa, Mamma e 
gender (Papá, Mamá y género)] 
no es respetuoso. Quiero ocupar-
me del fenómeno en sí mismo, 
por tanto en términos abstractos: 
algo que debemos conocer, no 
censurar sobre la base de prejui-
cios o de ideologías, sino valorar 
por lo que es.

Un conflicto psicológico...
La persona que sufre este tras-
torno vive un conflicto interior 
entre la autopercepción de su 
identidad (la llamada identidad 
de género) y su sexo biológico. 
Por ejemplo, se siente mujer 
atrapada (o, como suelen decir, 
“aprisionada”) en un cuerpo de 
hombre (un caso por cada 10.000 
hombres), o bien se siente 

Desean librarse de sus características sexuales primarias y secundariasDesean librarse de sus características sexuales primarias y secundarias

hombre atrapado en un cuerpo de 
mujer (un caso por cada 30.000 
mujeres). El trastorno consiste, 
pues, en un impulso psicológico 
de pertenecer al sexo opuesto al 
genético, endocrino, fenotípico y 
(obviamente) también civil.

Recuerdo tres de los criterios 
diagnósticos:
1) Una fuerte y persistente identi-
ficación con el sexo contrario (no 
solo el deseo de alguna supues-
ta ventaja cultural que se deriva 
de la pertenencia al sexo con-
trario); si se trata de un adulto 
con disforia de género, experi-
menta molestia, incomodidad y 
sufrimiento cuando los demás le 
consideran miembro de su sexo 
biológico o cuando se debe com-
portar socialmente como tal.
2) Desea librarse de sus carac-
terísticas sexuales primarias 
y secundarias, y por ejemplo 
solicita la administración de 
hormonas, o intervenciones qui-
rúrgicas u otros procedimientos 
para alterar físicamente sus ca-
racterísticas sexuales con la 
finalidad de asumir el aspecto de 
un miembro del sexo contrario.

Teología
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3) Convencimien-
to de haber nacido 
en el sexo equivo-
cado; por eso utiliza 
expresiones como 
“atrapado” o “apri-
sionado”.
Hay que añadir que 
este trastorno no es 
concomitante con 
una condición física 
intersexual o con 
una ambigüedad de 
tipo genital.
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El trastorno causa un males-
tar clínicamente significativo o 
compromete el ámbito social o 
laboral u otros ámbitos impor-
tantes. El malestar puede llegar 
hasta la esquizofrenia y a inten-
tos de suicidio, y con frecuencia 
evoluciona hacia el delirio.
Sobre la aparición de este 
trastorno en la pubertad y ado-
lescencia, el 16 de agosto de 
2018 Lisa Littman, investigado-
ra de la Brown University School 
of Public Health [Escuela Univer-
sitaria Brown de Salud Pública], 
publicó en Plos One el que ha 
sido elogiado como “el primer 
estudio serio sobre la disforia 
de género de aparición rápida 
[rapid-onset gender dysphoria, 
ROGD]”, una disforia de género 
que aparece repentinamente en 
chicos y chicas durante la puber-
tad o a su conclusión, sin previo 
aviso y, por tanto -va de suyo- 
más por razones culturales que 
innatas y biológicas.

No es casualidad que, en su 
estudio, Lisa Littman haya en-
contrado que, entre los menores 
“convertidos en transgénero”, 
el 62% presentaba también un 
diagnóstico de trastorno psico-
lógico y el 48% había visto que 
su disforia de género venía pre-
cedida por hechos traumáticos o 
estresantes como episodios de 
acoso escolar, violencia sexual y 
el divorcio de los padres.

...y una respuesta fisiológica
Desde hace algunos años, el 
protocolo de tratamiento consiste 
en tratamiento hormonal, cirugía 
corporal y asunción de los este-
reotipos de comportamiento del 
sexo al que se querría pertene-
cer. Si la persona con trastorno de 

disforia de género es prepúber, 
el tratamiento hormonal consiste 
en la administración de tripto-
relina, que reduce la secreción 
hipofisaria de las gonadotropi-
nas y de esta forma bloquea el 
desarrollo de la pubertad fisioló-
gica, que supone una fuente de 
gran sufrimiento.
Según un dictamen del Comité 
Nacional de Bioética [italiano] de 
julio de 2018, la administración 
de la triptorelina debería limitar-
se exclusivamente “a los casos 
donde las demás intervenciones 
psiquiátricas y psicoterapéuti-
cas hayan resultado ineficaces”. 
Su finalidad sería ampliar la 
“ventana terapéutica” del joven 
paciente: bloqueo del desarro-
llo fisiológico de la pubertad para 
eliminar la causa de la ansiedad 
y ganar tiempo para explorar las 
posibilidades terapéuticas. Por 
consiguiente, según esta pers-
pectiva, la administración de la 
triptorelina no está orientada di-
rectamente al cambio de sexo.
Pero este tema suscita uno 
mayor: ¿son moralmente lícitos 
el “cambio” de sexo o la llamada 
“transición” o “reasignación”?
Utilizo las comillas para indicar 
que decir “cambio” es solo una 
forma de hablar.

44

Teología

Nunca es lícito «cambiar» el sexo >

La persona que sufre este trastorno vive un conflicto interiorLa persona que sufre este trastorno vive un conflicto interior

Continúa >>



FAMILIVIDA - Julio 2024

<

45

La persona humana es sexuada 
en cualquiera de sus células: el 
par cromosómico 23, XX para la 
mujer y XY para el hombre, está 
presente en todas las células 
de nuestro cuerpo. Dicha pareja 
constituye la base de la condición 
sexual, es el aspecto genéti-
co-cromosómico del que deriva 
el aspecto gonadal (ovarios 
para la mujer y testículos para el 
hombre).
El óvulo [egg] tiene un cromoso-
ma X. El espermatozoide [sperm] 
puede tener cromosoma X o Y. 
Si el que fecunda es X, el cigoto 
será XX (mujer [female]); si el 
que fecunda es Y, el cigoto será 
XY (hombre [male]). Esa pareja 
de cromosomas, XX o XY es la 
que define el sexo de todas las 
células de nuestro cuerpo.
Del aspecto gonadal procede 
el sexo hormonal, del hormonal 
procede el sexo anatómico-fun-
cional y, por último, el psicológico, 
esto es, la auto-percepción como 
hombre o como mujer. Las in-
tervenciones de “reasignación” 
consisten en extirpar los órganos 
sexuales internos y externos y 
construir algo que se parece a 
los órganos sexuales del sexo 
deseado.
El primer aspecto problemático 
es precisamente ese: destru-

yo irreversiblemente tejidos y 
órganos sanos.
El segundo aspecto es que 
el trastorno de la disforia de 
género es de orden psicológi-
co: el sujeto reconoce su cuerpo 
en su morfología real, pero lo 
vive como extraño, no lo acepta 
y lo rechaza. Es un problema de 
identidad psicológica, concierne 
a la conciencia del yo y a la con-
tinuidad del yo en la corporeidad, 
porque la corporeidad soy yo. La 
intervención de “reasignación” no 
tiene lugar en el plano psicológi-
co, y por tanto no da en la diana.

El criterio antropológico y 
moral
Este tema nos sugiere reflexionar 
sobre la visión antropológica de 
la sexualidad, y por consiguien-
te del ser hombre y ser mujer: 
yo soy mi cuerpo; no es verdad 
decir “yo tengo cuerpo”.
El cuerpo me constituye, es decir, 
contribuye a mi identificación de 
forma constitutiva e irrenunciable, 
y no es algo provisional, acci-
dental o modificable a capricho, 
ni es un aspecto formal y exte-
rior. La medicina está llamada a 
respetar la corporalidad, y no a 
arrogarse el derecho a manipu-
lar el cuerpo. La primera terapia 
es el respeto del cuerpo y de su 
integridad, porque -repito- mi 
cuerpo soy yo.
A la luz de estos principios de ra-
cionalidad práctica, el “cambio” 
de sexo jamás es lícito. Pero, 
además, para quien es creyen-
te recuerdo lo que enseña el 
Concilio Vaticano II en la consti-
tución Gaudium et Spes (n. 14): 
la persona humana es “corpore 
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et anima unus [unidad de cuerpo y alma]”, esto es, un todo inescin-
dible de cuerpo y alma. Por tanto estoy convencido de que aceptar 
la práctica de la destrucción de órganos sanos y de la construcción 
de un “disfraz” de órganos del sexo contrario, contradice cuanto la 
Iglesia enseña y cree sobre la unidad de la persona humana.
Aceptar realización de la “reasignación” del sexo significa admitir 
que la persona humana no es una unidad, sino que es solo alma, o 
mejor, un simple percepción de sí misma, un haz de emociones o 
percepciones, y que el cuerpo no es portador de sentido alguno.
Creo que la solución humanamente adecuada a este tema puede 
encontrarse en el amor y en la obediencia. En la obediencia a Dios 
Creador y al dato-criatura que es toda mi persona, alma y cuerpo. 
Obediencia deriva de ob-audire, es decir, escuchar: implica saber es-

cuchar todo lo que nos manifiesta 
nuestra dimensión corporal. En el 
amor que comienza con la acep-
tación y termina con la gratitud al 
mismo Creador.
El título del libro es un juego de 
palabras en italiano con la ex-
presión “leyendas urbanas”, que 
transforma la expresión “leggen-
de [leyendas]” en “leggender”, 
incorporando el concepto “gender 
[género]”.
Permítaseme finalmente for-
mular una sospecha muy 
provocadora, una sospecha -sin 
embargo- suficientemente docu-
mentada, según lo que escribe 
Renzo Puccetti en su iluminador 
texto Leggender metropolitane: 
más allá del sufrimiento existen-
cial, que debe comprenderse y 
aliviarse, la práctica del “cambio” 
de sexo y transgénero es una 
moda creada de forma muy 
estudiada, “presionando a la Or-

ganización Mundial de la Salud” 
y proponiendo la normalización 
de un trastorno psicológico y una 
idea de persona humana que no 
es nada más que auto-percep-
ción. (Traducción de Carmelo 
López-Arias a partir del original 
italiano en La Nuova Bussola 
Quotidiana. Artículo publicado 
originalmente el 15 de mayo de 
2019).
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El exorcista Chad Ripperger 
recomienda rezar el Ángelus a 
las 6, 12 y 18 horas y encomen-
dar la familia a Nuestra Señora 
de los Dolores.

Durante los últimos años, espe-
cialmente durante la pandemia, 
las autoridades de la Iglesia 
católica y multitud de exor-
cistas están constatando un 
aumento exponencial de la acti-
vidad demoníaca, manifestada 
especialmente posesiones e in-
festaciones.
El mismo Papa Francisco ha de-
dicado no pocas ocasiones de su 
pontificado a enfrentar el crecien-
te fenómeno de las posesiones, 
ante unas cifras de exorcismos 
que ascendieron al medio millón 
justo antes de la pandemia, 
según confirman quienes llevan 
a cabo este ministerio.
Una de las últimas medidas adop-
tadas por el Vaticano ha sido 
potenciar el seminario de exorcis-
mos que se realiza cada año en 
la Universidad Pontificia Regina 
Apostolorum, descrito como “el 
primer curso en el mundo” di-
rigido a quienes ejercen este 
ministerio. Este año se celebrará 

Continúa >>
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entre el 16 y el 21 de mayo.
Pero no ha sido la única. En 
2014, el Papa Francisco aprobó 
los estatutos de la Asociación 
Internacional de Exorcistas y 
promovió la publicación de las 
“Líneas Guía” de este ministerio.
Tres años después, se dirigió a 
los confesores advirtiéndoles de 
este fenómeno y les recomendó 
“ser muy exigentes” a la hora de 
lidiar “con trastornos espirituales 
reales”. “Allí donde el confesor 
se diese cuenta de la presencia 
de reales y verdaderos disturbios 
espirituales, no deberá dudar en 
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referirse a quienes se encarguen 
de este delicado y necesario mi-
nisterio, los exorcistas”, expresó 
en 2017.

Un gran aumento de las pose-
siones
Desde entonces, sus ense-
ñanzas y advertencias sobre el 
demonio han sido habituales, 
de las que se han hecho eco los 
principales exorcistas repartidos 
por todo el mundo.
Es el caso del sacerdote español 
Pedro Barrajón, impulsor del 
curso realizado en el Ateneo 
Regina Apostolorum, que en-
cuentra alarmante que “nunca ha 
habido tantos casos como ahora, 
precisamente cuando menos 
personas van a misa o contraen 

menos sacramentos”.
Entre las causas de este in-
cremento, no son pocos los 
exorcistas que encuentran una 
serie de factores comunes, como 
son la magia negra y adivinación, 
las corrientes de la Nueva Era y 
la falta de perdón o de asiduidad 
en los sacramentos.
Además, los nombramientos de 
exorcistas se han multiplicado 
durante los últimos años, como 
Madrid o Milán, diócesis que en 
los últimos años han nombrado 
un gran número de exorcistas 
ante el gran aumento de casos.
Los principales exorcistas de 
todo el mundo han emitido 8 con-
sejos dirigidos a fieles y a familias 
para fortalecer su vida espiritual 
y reducir los peligros de un fenó-
meno “realmente preocupante”, 
en palabras de Giuseppe Ferrari, 
organizador del curso de exor-
cismo realizado en Roma.

1º Rezar el Ángelus
Tal y como expresó el experi-
mentado exorcista de la diócesis 
de Denver, Chad Ripperger, “una 
de las cosas más efectivas para 
crear un buen ambiente en 
hogares y familias es que los 
padres recen el Ángelus a las 6 
de la mañana, al mediodía y  a 
las 6 de la tarde”. Esto, añade el 
experto, “protege a las personas 
en la batalla espiritual”.

La batalla espiritual es tan intensa que debes rezar cada día por tus hijosLa batalla espiritual es tan intensa que debes rezar cada día por tus hijos
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2º Vivir en gracia, antídoto contra el Demonio
El exorcista de Mountain West (Estados Unidos) remarcó en National 
Catholic Register la importancia de vivir en gracia para ser “inmunes 
espiritualmente” ante amenazas demoníacas y maldiciones. “Sin la 
gracia, una persona está indefensa contra cualquier hechizo o mal-
dición”, explica.
Para ilustrarlo, relató el ejemplo de un hombre que alejado de la fe, 
llevaba años sin poner en práctica su vida sacramental y de oración 
cuando fue víctima de un hechizo 
de “fortuna” similar a los amarres.
“De repente se obsesionó con 
pensamientos de adulterio con 
ella. Nunca la había encontra-
do atractiva. Amaba a su esposa 
y repentinamente se obsesionó 
con esta mujer” víctima de uno de 
los múltiples hechizos de amarre, 
asegura. El exorcista le ayudó a 
retomar su vida de oración y re-
gresar a la práctica religiosa y la 
Iglesia para hacer frente a esas 
amenazas.  

3º Rezar cada día por los hijos 
y la familia
Para el exorcista de la dióce-
sis de Denver, Chad Ripperger, 
una de las mejores protecciones 
sobre la familia es tan simple 
de obtener como exigente: “La 
batalla espiritual es tan intensa 
que debes rezar cada día por la 
protección de los hijos”. El exor-
cista de la Diócesis de Denver, 
Chad Ripperger, advierte de que 
asistimos a una “intensa lucha 
espiritual” en la que la oración es 
imprescindible para proteger a la 
familia. 
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4º La confesión, temida por el 
Diablo
El exorcista capuchino Paolo 
Carlin ha comprobado en su 
amplia trayectoria que “el sa-
cramento de la confesión es 
particularmente temido y odiado 
por el demonio por la canti-
dad de almas que le arrebata 
y nos permite ser recibidos en 
los brazos de Cristo, que nos 
sumerge en su sangre y purifica 
de las manchas del pecado”.

5º Rezar a la Virgen María para 
iluminar los problemas
Un consejo que repetía continua-
mente el difunto exorcista Gabriel 
Amorth era el de consagrarse a 
la Virgen María y renovar la con-
sagración diaria para mantener a 
la familia protegida del demonio.
Chad Ripperger recomienda es-
pecialmente la advocación de 
Nuestra Señora de los Dolores 
si el peligro afecta a los hijos, ya 
que “muchas veces los proble-
mas están ocultos y los padres 
no saben lo que ocurre. Esta 
será una forma de que los padres 
puedan descubrirlo y abordarlo 
rápidamente”.

6º Huye de las prácticas 
ocultas y de la Nueva Era
Una de las principales recomen-
daciones del exorcista capuchino 
Paolo Carlin es la coherencia 
con la propia fe. “Una vida que 
carece de fe o tiene una rela-
ción incompleta con Jesús es un 
terreno fértil para una acción ex-
traordinaria del diablo”, explica.
“Además, mantener una apa-
rente vida de fe con filosofías y 
prácticas ocultas y esotéricas 
como horóscopos y adivinacio-
nes deja a la persona abierta al 
enemigo, permitiendo al diablo 
entrar en su vida e influir en ella”.
“La gente piensa que [la magia 
negra y la adivinación] son tonte-
rías y no lo son, sino situaciones 
en las que uno puede recibir la 
posesión del demonio”, advierte 
Antonio María Rejano, exorcista 
de la Archidiócesis de Mérida-Ba-
dajoz (Extremadura).

51

Ocho consejos de exorcistas >

Continúa >>

Una relación incompleta con Jesús es terreno fértil para la acción del diabloUna relación incompleta con Jesús es terreno fértil para la acción del diablo



FAMILIVIDA - Julio 2024

<

52

7º Practica la virtud y ten aficiones sanas
Para Carlin, uno de los mejores antídotos contra la influencia del 
demonio en el día a día y en la familia consiste en tener una vida 
cristiana que debe llevar a aficiones sanas, como “escuchar buena 
música que eleve nuestro espíritu hacia Dios”.
De este modo, “evitar y confesar los pecados, leer las Escrituras 
o frecuentar los sacramentos” son imprescindibles para una vida 
“inmune” a la acción de Satanás. También menciona la práctica 
de la virtud, ya que “Satanás no teme tanto el exorcismo como la 
humildad. Practica la misericordia con el prójimo perdonando sin 
condiciones y amando a tus enemigos”.

8º Consagra la familia y sus 
problemas a la Virgen

Para el exorcista de la diócesis 
de Denver, “consagrar a la familia 
y sus problemas concretos con-
lleva un drástico fortalecimiento 
de la familia” y contribuye a eli-
minar sus defectos y problemas 
internos. Obviamente, añade, 
“los padres tienen que tener una 
vida habitual de oración y hacer 
que los niños recen con frecuen-
cia para que cuando lleguen las 
tentaciones tengan el hábito y 
disciplina de una vida de oración 
a la que recurrir”.
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Oración de la Sangre de Cristo 
para proteger a los hijos

Redacción Semana | semana.com

Las palabras pueden 
surgir también desde los 

sentimientos que sienta la 
persona en ese momento.
Una forma de reconocer a 

Dios es colocando la confianza 
y el control de situaciones, 
ya sean difíciles o buenas, 

en sus manos. Por ejemplo, 
encomendar la salud, protección 

y la vida de los hijos en la 
Sangre de Cristo puede 

transformar el corazón y servir 
de guía y amparo para que 

anden por el camino correcto.
La idea es que por medio de 
la oración recomendada por 

el portal La Luz de María, 
presente específicamente la 
protección y ayuda para sus 

hijos, y pedirle al Todopoderoso 
que les proporcione sabiduría 

y la fuerza necesaria para 
superar los desafíos.

Continúa >>

Oración

Oración para proteger 
a los hijos

En el Nombre de Dios Padre, 
Dios Hijo, Dios Espíritu Santo, 
sello y protejo, con el Poder 
de la Sangre, de Jesucristo 
el Señor, a: (nombre de los 

hijos), y le pido a Dios Padre 
Todopoderoso envíe a la 

Virgen Santísima y su esposo 
San José, a sus Ángeles, 

Arcángeles y Santos del Cielo 
para que los guarden, custodien 

y alejen de todo mal, de toda 
necesidad y toda adversidad, 
para que los asistan y guíen 

en sus caminos y no permitan 
que reciban mal alguno.
Los sello y los protejo, 

con el Poder de la Sangre 
Preciosísima, de Jesucristo 

nuestro Señor, de todo 
accidente, de todo peligro y 

catástrofe natural. Los sello con 
el Poder de Preciosa Sangre 
de Jesús, que está realmente 

presente en la Sagrada 
Eucaristía, de toda enfermedad, 

dolor y padecimiento físico.
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Los sello y protejo con el 
poder de la Sangre Salvadora 
que derramó Jesucristo para 
nuestra redención de todo 
enemigo, del cuerpo y del 

alma de toda persona, hechos 
o acontecimientos a través 
de los cuales el enemigo 

quiera hacerlos daño.
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Oh mi Señor Jesús, por tu 
Sangre derramada valiente 

y generosamente en la 
Santa Cruz, te ruego limpies 

y purifiques a mis hijos 
(nombrarlos) selles su alma, 
cuerpo y espíritu, su mente, 

corazón y vida para que ganen 
todas las batallas contra el 

mal, te ruego les des fuerza, 
salud, defensa y auxilio en 
todo momento y sobre todo 
en cualquier mala situación.

Te pido buen Jesús, por 
los méritos de tu Sangre 
no permitas pasen por 

necesidades, provéelos de 
todo lo material y espiritual que 
precisen para vivir dignamente 
y sin preocupaciones; aléjalos 
de toda mala influencia y de 
todo aquello que les pueda 

perjudicar, rodéalos de amigos 
provechosos, nobles, honestos 
y leales y de personas que les 

sepan educar y dar buenos 
consejos, y a nosotros, danos 
sabiduría, danos los medios, 
para ser los buenos padres 

que debemos ser, y ayúdanos 
a ser comprensivos con ellos.

Continúa >>
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Cristo Jesús, Cordero de Dios, que nos has 
salvado con tu Sangre, ¡te alabamos!, ¡te 

bendecimos!, ¡te adoramos!, ¡te damos gracias 
rendidas!, y te pedimos la salvación de todos los 
que nos hemos lavado en tu Sangre Sagrada, 

en especial la de mis hijos: (nombrarlos).

¡Oh Sangre que nos das la paz con Dios y nos concedes 
misericordia y perdón!, te pido no dejes de preservar a 
mis hijos de todo mal, que tu Sangre los haga invisibles 

y cubra y los auxilie y conforte en sus problemas: 
(pedir con esperanza y fe lo que se desea conseguir).
Señor Jesucristo ¡derrama tus Bendiciones sobre mis 
hijos! Que tu Sangre Señor Jesucristo, fluya por sus 

venas, y, mi amadísimo Señor Cristo Jesús, ¡escóndelos 
en el Corazón Inmaculado, de la Santísima Virgen 
María! Bendito y alabado seas por siempre Señor.

Oh Dios, que nos pides el amor de nuestro corazón, 
concede a mis hijos la gracia de vivir siempre en el 
amor a Jesús y obtener por su Sangre su salvación 
eterna; nosotros depositamos en tus divinas manos, 

a nuestros hijos (nombrarlos), y te agradecemos 
por amarlos más de lo que nosotros los amamos, 
y sabemos y confiamos les darás un futuro lleno 
de esperanza, amor, paz, progreso y bienestar.

En el Nombre del Padre, del Hijo, y del Espíritu 
Santo, y por Jesucristo nuestro hermano y Señor. 

Amén

Nos hemos lavado en tu Sangre SagradaNos hemos lavado en tu Sangre Sagrada
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